



La Revista Digital Ideas Emprendedora es un Emprendimiento Familiar realizado con mucho amor y cariño para todos ustedes; que tiene más de 4 años, conformado por María José Sarmiento Nottaro, Abogado en Ejercicio y por David Asdrúbal Rodríquez Rodríquez, diseñador, Ambos del Oriente Venezolano, residenciados en Tierras Aragüeñas. Dedicado a quienes de una u otra manera han dejado huellas imborrables en nuestras vidas, especialmente a Dios que es nuestro guía y protector; a nuestro mayor tesoro que es nuestro amado hijo David Jesús Rodríguez Sarmiento; que siempre ha sido y será nuestra mayor inspiración y motor para seguir adelante.

Todos han sido pilares fundamentales para llevar a cabo nuestro Emprendimiento de manera constante, pasión e innovación, a través de alianzas. A lo largo de la ejecución de nuestra Revista no hemos recibido un no por respuesta, sino un sí, cuenta conmigo, a todo ustedes, Gracias, Gracias, como siempre hemos dicho; trabajamos por y para Ustedes. La Edición Nº 16 de la Revista Digital Ideas Emprendedoras; Dediada a la Discapacidad; Esperamos que nuestro fieles lectores la disfruten, igual que nosotros en realizarla.

#### Distribución Gratuita.

La Distribución de la Revista es gratuita, hecha en Venezuela por Venezolanos Emprendedores. Derechos en proceso de Reserva, no obstante, La Difusión total o parcial de esta Revista, puede ser realizada sin alterar su contenido, ya que puede generar acciones Legales. Las opiniones emitidas son responsabilidad exclusiva de sus autores.

Para mayor información comunicarse a través del Email: revistadigitalideasemprendedor@ gmail.com y por Instagram @revistadigitalideas, twitter: @RevistaD\_ideas, facebook @revistalideasemprendedoras.

Para solicitar el enlace de descarga a través de los siguientes números: +58 -4148107729 y +58 -4128612616.



#### DIRECTORA GENERAL REVISTA DIGITAL IDEAS EMPRENDEDORAS:

María José Sarmiento Nottaro, Abogado en ejercicio. Egresada de la Universidad Santa María USM. Núcleo Oriente. Especialista en Derecho Laboral, Asesor Jurídico en el área del Emprendimiento, Líder del Club de Emprendedores Henri Pittier @clubemprendedores\_henripittier. CEO @ideasturevistaradial y

@revistadigitalideas

DIRECTOR DE EDICIÓN Y SUBDIRECTOR REVISTA DIGITAL

**IDEAS EMPRENDEDORAS:** 

David Asdrúbal Rodríguez Rodríguez.

**REDACCIÓN:** 

Abg. María José Sarmiento Nottaro.

**INVITADO ESPECIAL:** 

Nayreth Barreto

#### Contenido

Editorial Pág. 2

Contenido Pág. 3

Discapacida Pág. 4

Tipos de Discapcidad Pág. 5, 6 y 7

Evolución con diferentes Enfoques Pág. 8 y 9

Definiciones y Enfoques. Pág. 10 y 11

Enfoque o Modelo Social Pág. 12

¿Què es un Emprendedor con Discapcidad? Pág. 13

Emprendedores con Discapacidad por El Mundo. Pág. 14, 15 y 16

Ayuda para los Emprendedores con Discapcidad Pág. 17

Nayreth Barreto. Pàg 18 y 19

Comenzar un Negocio. Pág. 20, 21, 22 y 23

3 Consejos para Comenzar una pequeña Empresa con Discapacidad. Pàg  ${f 24}$ 

Horoscopo Pág. 25, 26, 27 y 28



aquella condición bajo la cual ciertas personas presentan alguna deficiencia física, intelectual o sensorial que a largo plazo afectan la forma de interactuar y participar plenamente en la sociedad. En la mayoría de países, las personas con discapacidad pueden solicitar el reconocimiento de su condición y, a partir de cierto grado, un certificado de discapacidad, que les permite acceder a una serie de derechos y prohibiciones. El término minusvalía se considera peyorativo fuera del ámbito legal.



#### R.I.F J 14991957-7 Física o motriz

Se refiere a la pérdida o limitación de alguna persona para moverse en forma definitiva. Por ejemplo: distrofia muscular y parálisis cerebral.

#### **Orgánica**

Es aquella producida por la pérdida de funcionalidad de algunos sistemas corporales, que suelen relacionarse con los órganos internos o procesos fisiológicos, ya sean de forma congénita o adquirida. Por ejemplo: EPOC.





#### **Visual**

La pérdida de la vista o dificultad al ver con alguno de los ojos.

#### **Auditiva**

Pérdida o limitación del oído para poder escuchar.

#### Verbal

Pérdida o limitación del habla.



## volución con Diferetes nfoques

La evolución de la sociedad ha ido mejorando desde la década de 1980 y se han desarrollado modelos sociales de discapacidad que añaden nuevas apreciaciones al término. Por ejemplo, se distingue entre una persona con discapacidad (en cuanto posee una habilidad disminuida siendo objetivamente menor que la de la media) y una persona con capacidades distintas de las normales y que —aunque no representa ninguna ventaja o inconveniente— a menudo es considerado un problema debido a la actitud de la sociedad o el hecho de que los estándares están basados en características medias.





Estos cambios de actitud han posibilitado cambios en la comprensión de determinadas características físicas que antes eran consideradas como discapacidades. En la década de 1960, por ejemplo, las personas zurdas eran vistas como personas con una anomalía, siendo obligadas a escribir con la mano derecha, e incluso a veces hasta se les castigaba si no lo hacían. En los años 1980 se acepta esta cualidad como una característica física. Si determinadas herramientas, como tijeras o sacacorchos se crean para personas diestras, una persona zurda se percibirá a sí misma como una persona con discapacidad, puesto que es incapaz de realizar ciertas acciones y necesita ayuda de otras personas, perdiendo su autonomía.

**Revista Digital Ideas Emprendedoras** La discapacidad es una realidad humana que ha sido percibida de manera diferente en diferentes períodos históricos y civilizaciones. La visión que se le fue dada a lo largo del siglo XX estaba relacionada con una condición física considerada como deteriorada. El término, originado luerespecto del estándar go de la Segunda guerra general de un indivimundial, se refiere al funduo o de su grupo. cionamiento individual e incluye discapacidad física, discapacidad sensorial, discapacidad cognitiva, discapacidad telectual, enfermedad mental y varios tipos de enfermedades crónicas. Por el contrario, la visión basada en los derechos humanos o modelos sociales introduce el estudio de la interacción entre una persona con discapacidad

Por el contrario, la visión basada en los derechos humanos o modelos sociales introduce el estudio de la interacción entre una persona con discapacidad y su ambiente; principalmente el papel de una sociedad es definir, causar o mantener la discapacidad dentro de dicha sociedad, incluyendo actitudes o unas normas de accesibilidad que favorecen a una mayoría en detrimento de una minoría. También se dice que una persona tiene una discapacidad si física o mentalmente tiene una función intelectual básica limitada respecto de la media o anulada por completo.



## Enfoque o Modelo Social

🖪 l modelo social de la discapacidad se pre-⊿senta como nuevo paradigma del tratamiento actual de la discapacidad, con un desarrollo teórico y normativo; considera que las causas que originan la discapacidad no son religiosas, ni científicas, sino que son, en gran medida, sociales. Desde esta nueva perspectiva, se pone énfasis en que las personas con discapacidad pueden contribuir a la sociedad en iguales circunstancias que las demás, pero siempre

desde la valoración a la inclusión y el respeto a lo diverso.

En este enfoque la discapacidad, es una colección compleja de condiciones, muchas de las cuales son creadas por el ambiente social, razón por la cual la gerencia del problema requiere la acción social y es responsabilidad colectiva de la sociedad hacer las modificaciones ambientales necesarias para la participación completa de la persona con discapacidad en todas las áreas de la vida, La mayor desigualdad se da en la desinformación de la discapacidad que tiene enfrente las personas sin discapacidad y el no saber cómo desenvolverse con la persona con discapacidad, logrando un distanciamiento no querido. La sociedad debe eliminar las barreras para lograr la equidad de oportunidades entre personas con discapacidad y personas sin discapacidad. Para lograr esto, tenemos las tecnologías de apoyo.

No contempla la discapacidad como un problema individual, sino como algo dado por las limitaciones que pueda tener una persona y las muchas barreras que levanta la sociedad. Esto es lo que causa la desigualdad social con personas sin discapacidad.

## Empren

### Qué es un Emprenderdor con Discapacidad



Son aquellas personas con una capacidad espacial que es desarrollado con un talento único desde convertirse en grandes artista hasta usar su conocimento para ejercer una carrera.

De esta forma usar su condición como un emprendimiento empírico para su crecimiento.





## Emprendedores Discapacitados por El Mund



Collette Divitto, jóven con discapacidad que cuando cumplió los 22 años, Collette se propuso recorrer todas las pastelerías de Boston para solicitar empleo ofreciendo una muestra de sus galletas. A pesar de que todos

manifestaron su agrado por los dulces de la jóven, en todos los negocios la respuesta fue siempre la misma: no. El motivo: "no encajar en su equipo". Cuatro años después de aquello, su madre y su hermana la ayudaron a abrir su propia pastelería a la que llamaron Collettery's. En cuanto la inauguraron recibieron su primer pedido de una tienda de comestibles de Boston llamada Golden Goose Market. Enseguida se dieron cuenta de lo buenas que estaban y le encargaron 100 cada semana. El reto de Collette es ahora contratar a personas con discapacidad para que no sufran la misma discriminación que ella sufrió.

MANOS BLANCAS: ¿Te imaginas un coro de niños y niñas con discapacidad auditiva? Pues ya están dando sus conciertos, se llaman "Manos Blancas" y esperamos que pronto los podamos tener en nuestro país. "Manos Blancas" nació con el afán de "ofrecer a los niños una oportunidad de expresarse y no solamente con el canto de la voz".



Ya son más de veinte años y que ha contado con testigos presenciales como el director Gustavo Dudamel. La Fundación Coro de Manos Blancas ha logrado por su parte desarrollar una amplia extensión de su labor y misión en favor de los niños, niñas y jóvenes con discapacidad en países como Italia, México, España y Honduras. A este respecto, Italia, ha constituido un importante movimiento que hoy asume plenamente el modelo de educación musical para las personas con discapacidad: la Experiencia Coro de Manos Blancas, alcanzando más de veinte ciudades en todo el territorio, siendo referencia para la comunidad europea.

COMIDA A BAJA TEMPERATURA: Luis Manuel Moreno Ruiz es una persona con discapacidad que decidió crear el proyecto A70° y que consiste en comida preparada a baja temperatura para entregar a domicilio. Los productos están dirigidos a aquellas personas que están preocupadas por seguir una dieta saludable. Todas sus recetas están elaboradas sin gluten ni aditivos añadidos. Ofre-

ce servicio a domicilio, puede ser a través de un menú semanal o a través de una receta personalizada. A70° es un centro especial de empleo, con esto se pretende además de desarrollar nuestro proyecto, ofrecer una cara más humana en nuestra responsabilidad social empresarial.



Diego Alejandro Soliveres, Roberto Mohedano y Aitor Carratal TIMPERS son tres jóvenes con diferentes discapacidades. Timpres son zapatillas casuales/deportivas donde se pone más fuerza en las texturas, los materiales y las partes

relacionadas con el tacto. Lo que les diferencia del resto es el hecho de buscar un diseño alternativo es que las zapatillas están fabricadas por emprendedores con discapacidad. No existe un proyecto igual. El objetivo es eliminar el estereotipo de que el colectivo es incapaz de diseñar prendas o accesorios que sean acordes a las modas actuales. Convencidos de su apuesta por el Talento, Timpers se ha convertido en los patrocinadores de Carmen López, surfista asturiana, actual campeona de España, será la primera surfista ciega en acudir a un Mundial de Surf Adaptado. Un detalle de las zapatillas: la marca está bordada en sistema braille y los contrastes de colores o el packaging, donde encontramos elementos como la tarjeta de composición en sistema braille y muchos más que hacen de la experiencia Timpers una experiencia total.



art print design

Son servicios de Diseño Gráfico personalizado y cuadros decorativos de Barcelona y del resto del mundo con su base en mapas y skylines. Nace de las ilustraciones originales del emprendedor Daniel Enrique Bibiloni, joven con discapacidad visual. Con una base de mapas y skyline se ofrecen servicios y productos de calidad, todos relacionados con el diseño gráfico y la ilustración corporativa siguiendo una línea fresca, alegre y creativa. La compañía realiza dos tipos de trabajos: servicios de diseño gráfico personalizados y cuadros decorativos de Bar-

celona y del resto del mundo. Os invito a visitar su Web porque seguro que os animáis a comprar alguna de sus propuestas de decoración..







## Ayudas para Emprendedores con Discapacidad

La Fundación Universal, junto a la Universidad Rey Juan Carlos y la Cátedra de Investigación de Fundación Konecta han renovado un convenio de adhesión que permitirá impulsar ayudas para emprendedores con Discapacidad.





Mediante este convenio, las tres entidades pretenden contribuir a la formación de profesionales cualificados potenciar el empleo de calidad mediante nuevos proyec-

tos empresariales, en un momento en el que los jóvenes sufren un alto porcentaje de desempleo, agravado todavía más en el caso de las personas jóvenes con discapacidad.

Los interesados en acceder a estas ayudas para emprendedores con discapacidad, que tienen como objetivo micro proyectos impulsados por universitarios discapacitados, pueden presentar sus solicitudes entre el 1 y el 30 de septiembre, entregando un plan de empresa y acreditando una discapacidad igual o superior al 33%,

además de garantizar el compromiso de que el proyecto empresarial se pondrá en marcha antes de final de año.

Tras una primera criba en la que se seleccionarán un máximo de 10 proyectos finalistas, antes del 15 de noviembre se celebrará una Jornada de Emprendimiento y Discapacidad en la que participarán los proyectos finalistas. Durante la celebración de esa jornada, cada uno de los emprendedores preseleccionados tendrá que presentar ante el jurado y ante los posibles inversores el proyecto de microempresa que quiere poner en marcha, para que puedan seleccionar los cinco proyectos de emprendedores con discapacidad que recibirán la ayuda.



### Mayreth Barreto

Hola, tengo 22 años. Desde que tengo uso de razón o incluso antes de ello, he tenido que lidiar con la palabra "No puedes".

Recuerdo que mi mamá me contó que cuando era bebé les habían dicho que yo no podría caminar, hablar, que necesitaría una escuela especial y que dependería de ellos toda la vida.





Por alguna razón mis padres sintieron que esto no debía ser así, y siguieron buscando respuestas. Fue un largo camino, pero después de operaciones terapias y mucha lucha logre mejorar. Mis primeros pasos. Al hablar de mis primeros pasos no me refiero al sentido literal de caminar, sino al momento en que la que decidí que el "No Puedo" no era para mí y eliminarlo de mi vida totalmente. Fue así como después de alcanzar mayor grado de raciocinio y madurez empecé a preguntarme... ¿Y por qué no? Y cuando tuve mi primer acto de rebeldía -no de mala manera claro.

Estudiar crecer y llegar a la universidad es algo común pero para mí fue otra lucha, ya que crecí en una familia muy unida por la cual doy gracias a Dios- siempre me han apoyado, pero

al llegar este momento apareció el "No Puedes" ya que al ser de Guárico para estudiar la carrera que quería, debía mudarme a la ciudad, no quería más contiendas así que solo les dejé un poema: No quiero más límites, no quiero escuchar lo que según sus mentes no puedo hacer se entender pero entiendan también, no corten mis alas, déjenme volar, que si me caigo buscaré formas de volverme a levantar, de niña ustedes me mencionaron:



¿Cómo sabes que no te gusta sino lo has probado? Ahora yo les digo: ¿Como saben que no puedo sino lo he intentado? Gracias a esto finalmente despegue. Actualmente vivo en Maracay, mi mamá se encuentra en otro país, el resto de mi familia en Guárico, amo la música, el ejercicio y trabajo haciendo lo que amo.

Soy una chica a la que simplemente aprendió a limpiar su mente, a amar cada cicatriz porque me hicieron lo que soy, son parte de una gran historia, para mí la discapacidad fue el final, sino el inicio de toda una aventura, desde otra perspectiva en este maravilloso pero misterioso viaje al que llamamos vida.

#### Recuerda esto:

"Cuando naces en un mundo en el que crees que no encajas, es porque has nacido para crear uno totalmente diferente. Limpia tu mente, encuentra allí tu fuerza, haz posible lo que parezca imposible y dedicate a ser cada día tu mejor versión. Espero que mis palabras te hayan servido de algo o se te haya dibujado una sonrisa."

dedoras R.I.F J 14991957-7

## Comenzait un Negocio

Las personas con discapacidad suelen estar su representadas y subutilizadas en el lugar de trabajo. Tienden a experimentar mayores tasas de desempleo que la población general, a pesar de que muchas personas con discapacidades pueden y desean trabajar, una solución para las personas con discapacidades que están luchando por encontrar el trabajo adecuado o el ambiente de trabajo correcto es comenzar un negocio.





Al comenzar una pequeña empresa, alguien con una discapacidad tiene la oportunidad de generar su propio ingreso sin las limitaciones y las posibles decisiones discriminatorias de un trabajo tradicional. Lo bueno es que con todas las potentes herramientas para pequeñas empresas en línea que están disponibles en la actualidad, las discapacidades físicas son menos importantes que nunca para determinar su productividad y rentabilidad como propietario de un negocio.



### dedoras R.I.F J 14991957-7

ciar su negocio.

#### Agencias Empresariales

Los asesores están capacitados para ayudar a las personas con discapacidades y pueden identificar las fuentes apropiadas de experiencia y apoyo adicional.

Al reunirse con un asesor comercial, es posible que desee pensar en lo siguiente:

- · ¿Por qué quiere comenzar un negocio?
- · ¿Cuál es su idea de negocio?
- ¿Qué recursos adicionales y apoyo podría necesitar como persona con discapacidad que dirige su propio negocio?

### Servicio de empleo por discapacidad

El departamento para las comunidades en su municipio le proporcionará el asesoramiento y ayuda con la capacitación y la búsqueda de trabajo, incluido el trabajo por cuenta propia.

Los asesores de servicios de empleo se encuentran en su oficina local de empleo y beneficios o en su centro de empleo.

Pueden asesorar sobre el apoyo específicamente para personas discapacitadas y vincularse con el apoyo brindado por el Servicio de Empleo para Discapacitados.

### Organizaciones

También ofrecen apoyo a personas con discapacidades específicas que pueden ser útiles para considerar el trabajo por cuenta propia.

Los enlaces a las organizaciones de personas con discapacidad para monitorear las oportunidades de apoyo se incluyen en las redes comerciales y el apoyo para los empresarios con discapacidad.

De vez en cuando, las agencias especializadas o las organizaciones del sector de la discapacidad llevan a cabo talleres, capacitaciones o eventos dirigidos a la comunidad empresarial con discapacidad y las personas con discapacidad interesadas en el auto-empleo.







Descubre el Talento con disCapacidad



Mercado de empleo para personas con discapacidad

## Consejos para Comenzar una pequeña Empresa con Discapacidad

#### 1. Considere un negocio basado en el hogar.

Uno de los mayores obstáculos para las personas con discapacidad es el transporte y las barreras de movilidad. Demasiados empleadores carecen de adaptaciones adecuadas para personas con discapacidades, por lo que es mejor que intente iniciar un negocio desde su propia casa. Afortunadamente, hay una variedad de formas de hacerlo, y puede utilizar el marketing online para conectarse con los clientes.

# FSLN

#### 2. Busque financiamiento especial.

Las personas con discapacidades pueden calificar para préstamos especiales y subvenciones para empresarios con discapacidades. Consulte en su país de origen para ver para qué programa podría encajar, dependiendo del estado donde viva.Pero asegúrese de leer la letra pequeña: algunos programas de préstamos solo están destinados a empresas existentes.

#### 3. Obtenga ayuda online.

La Confederación Española de Personas con Discapacidad Física y Orgánica (COCEMFE) es una organización No Gubernamental de ámbito estatal y sin ánimo de lucro con una variedad de recursos y artículos de asesoramiento específicamente para empresarios con discapacidades. Esta organización puede ayudarlo a pensar en cada etapa del proceso de inicio de su negocio, desde la redacción de un plan de negocio hasta el diseño de su sitio web comercial y la búsqueda de un mentor comercial.



## Horoscopo

Aues

La capacidad y disposición que tienes para trabajar en equipo y ser parte de un grupo de trabajo, estará a prueba durante todo el mes. Pero si te abres a la idea y te das la oportunidad puedes encontrar personas que lleguen a embellecer tu vida tanto laboral como personal. Si estás soltera, es un muy buen momento para conocer a alguien a través de un amigo o contacto en común, incluso puede llegar a través de tus redes sociales. En pareja es un momento complicado porque vas a querer mucha libertad y si no estás en una relación que lo permita, puede haber ten-

sión y algunas discusiones. Para algunas de ustedes, este mes es el que puede hacer que un amigo, revele sus intenciones de tener algo más que una amistad.



A lo largo de todo el mes, tus ganas y tu disposición para construir una pareja estable, formal y con futuro, van a ir creciendo. Si estás en una relación, vas a querer saber que cuentas con tu pareja al cien por ciento, en las buenas y en las malas y posiblemente quieras descubrir si aún sacan las chispas que te enamoraron en un principio. Si estás soltera o buscando una relación, estas mismas ganas de amor y unión te van a regalar la disposición para abrazar tu amor propio o para abrirte al diálogo con alguien que extraña tu corazón. Porque ese día llega la luna nueva del mes, la

mejor luna del año para que manifiestes una nueva relación, etapa o compromiso. Y los quince días posteriores a esta luna, la magia en el ambiente te favorece para crear algo nuevo en esta área de tu vida.



Sagitario. Durante febrero, tu energía se centrará en armonizar, embe-

llecer y generar abundancia en tus relaciones personales y laborales, a partir de tus palabras e ideas. Es un periodo del año en el que te encontrarás clara, directa y con la capacidad de decir las palabras adecuadas en el momento adecuado. Si estás en una relación, este mes puede ser difícil para ti jugar el rol de 'pareja' porque vas a querer cierta libertad y movimiento, si tu pareja sabe ser también tu mejor amigo, es un excelente

momento para fortalecerse desde ahí. Si estás soltera, es un mes muy positivo para salir, tener citas, empezar a platicar con alguien que te gusta e incluso para encontrar el amor en tu círculo de amistades.



Las decisiones respecto a tu trabajo, marca y carrera laboral, las debes de tomar hasta del 21 de Marzo, cuando Mercurio arranque directo, antes de ese día todo lo que ocurra es para ayudarte a perfeccionar tu estrategia y tomar la mejor decisión. En el amor; En un día para ampliar tu círculo de amistades y tal vez conocer a una persona nueva que cambiará tu vida. Porque sentirás que te puede ayudar en muchos temas en los que necesitas apoyo.

Para trabajo; sentirás una gran felicidad, porque reconocerás con admiración que tus asuntos marchan estupendamente. Y cuanto más dejas que todo fluya, más fácil conseguirás todo. los nuevos cambios Estás en unos días en el cual podrás llevar a cabo algunos cabios positivos en los proyectos que planeabas hace tiempo. Ha llegado la hora de darles un giro de una forma muy grande.



Capricornio La luna nueva te días para que empieces a manifestar un nuevo proyecto, negocio o incluso para que puedas empezar a tocar puertas que te lleven a iniciar un nuevo momento laboral, uno que además te permita apostar por tu talento y experiencia.

Pon atención a aquello que se empieza a mover en tu mundo cerca del mes de Marzo, sobre todo porque tus planes de carrera, financieros o algún proyecto que tiene que ver con tu talento, va a recibir cierta tensión. Y esto ocurrirá

con la intención de que de una vez por todas te decidas a apostar por tus pasiones, tu capacidad no solo de ser líder, sino de ser protagonista y la estrella del show. Puede ser difícil y los planetas te pueden poner contra la pared, pero no olvides que es con la intención de que brilles tu luz al mundo y dejes de estar 'a la sombra'.

Para crecer y avanzar, debes de considerar un plan de ataque. completamente nuevo, oportunidades que implican un riesgo o un cambio radical en tu estilo de vida. Un día muy importante es el 17 de febrero, porque cerca de esa fecha puedes tener una noticia de parte de tu jefe, tus padres o alguien que representa autoridad para ti, que le dé una descarga eléctrica a tu ego. Un evento o conversación que te lleve a descubrir qué es lo que verdaderamente has logrado en los últimos años a partir de tus esfuerzos para construir tu reputación e imagen. Cerca de

esa fecha puede incluso venir un evento que deje en claro que es hora de transformar tu plan de vida y de reconsiderar lo que sigue para ti dentro de tu carrera laboral.



Gémins Marzo viene a demostrar que el brá algo que aprender, estudiar y conocer, fronteras que cruzar y filosofías que explorar. Y mientras permites que tu mente se expanda, aprovecha también para transformar tus ideales de vida, esos proyectos y relaciones que buscas con la intención de experimentar cosas nuevas, correr riesgos y hasta vivir una aventura. Como lo vimos en los horóscopos de Marzo 2021, Mercurio va a estar retrogradando los primeros 20 días del mes, y durante este tiempo, puedes tener noticias de una amistad o

romance que viviste en tus días de escuela, un mensaje de alguien en el extranjero o un reencuentro con un mentor o maestro que viene a darte luz y respuestas en medio del proceso que estás atravesando.



Marzo es para que hagas una pausa en tu vida y te cuestiones ¿Qué fue de esa chispa que cuando se encendía, tu corazón brincaba y se entusiasmaba? Para algunas de ustedes esto implica analizar y revisar su situación en pareja, quizá la rutina, los problemas o el tiempo ha ido disminuyendo esa conexión entre ustedes. Para otras, esto implica revisar sus pasiones y talentos, ¿en verdad te dedicas a lo que amas? Vas a sentir muchas ganas de volver a conectar con lo que te hace sentir viva, y esa chispa te irá guiando en la toma de decisiones que debas hacer a final de mes.

Las dos semanas posteriores a esta luna podrás crear y manifestar todo lo que desees con ese regalo, desde un nuevo trabajo, romance o proyecto personal, hasta un bebé y una nueva vida. Así que aprovecha este portal para apostar por un sueño que te eleve el corazón, mereces correr el riesgo que debas de correr con tal de volver a vivir una vida que te apasione.



Acuario Tienes una luna nueva ocurriendo do en tu signo, y te regala quince días para manifestar aquello que deseas, todo lo nuevo, mágico, diferente y especial que tienes planificado para ti en este nuevo año de vida. Usa esta luna para apostar por un sueño o meta que te permita reinventarte y llegar más lejos que nunca, recuerda, este es el año en el que debes apostarlo todo y prepararte para grandes cambios, así que no te quedes corta.

Cerca del 17 de Marzo, vas a sentir el primer movimiento de Saturno pasando por tu signo, porque los eventos y noticias

que ocurran cerca de esa fecha va a sacudir tu hogar, el papel que juegas en tu dinámica familiar, los planes que tienes para tu casa o tu familia, incluso puede ser un evento que ponga en riesgo la estabilidad de tu familia. Recuerda que esto se trata de tomar responsabilidad y la decisión que más te acerque a recuperar las riendas de tu futuro y tu destino, aquí es cuando empiezas. Demostrar que tan dispuesta estás a escribir tus propias reglas,



Cancer Espero que estés lista para ir profundo. Muy profundo dentro de ti misma y de tus emociones, porque ese es febrero para ti. Este es el mes que te ayudará a desenterrar todo lo que en realidad sientes, a conectar con la fuerza que necesitas vibrar para tomar esa decisión definitiva y radical, incluso para descubrir secretos y mentiras que han estado desarrollándose a tus espaldas. Si lo permites, es un periodo del año que traerá mucha sanación, pero, sobre todo, liberación.

la luna nueva te regalará dos semanas para empezar un proceso de sanación y alquimia que, de una u otra forma, te va a pedir que estés dispuesta a ir al límite, a bajar a tu infierno personal por respuestas, a confrontarte con esa verdad que tanto te niegas a aceptar. Y esto es una buena noticia porque de aquí, vendrá una revelación muy importante que te permita tomar la primera decisión radical del 2021 y así, retomar las riendas de tu destino.

Piscis Hay tanta, pero tanta energía estacionada en Acuario, que me atrevo a apostar contigo a que durante febrero, por lo menos un mensaje o noticia vas a recibir de parte de un ex. Atenta porque esta misma energía te va a tener nostálgica, pensando en qué será de él o qué hubiera pasado si... Si estás en una relación, este portal puede hacer que te descubras comparando a tu pareja con aquel cuyo recuerdo, no has terminado de dejar ir.

El pasado de tu actual pareja o de tu relación, también puede estar latente y quizá sea momento para volver a abrir la carpeta de esos temas de los que no hablan para evitar discutir y sin embargo, hay que ventilar. Si estás soltera o terminaste recientemente una relación, el regreso de alguien del pasado te va a mover fuerte el corazón, y si, quizá es bueno y hasta necesario escuchar lo que te tiene que decir, pero no se te olvide que el mejor momento para decidir si la segunda vuelta va o no, es después del 20 de Marzo, cuando Mercurio ya esté directo.



Cancer

Escopo sentir que estás echando raíces en un terreno firme y que de ahí vendrá tu crecimiento a futuro. Así que prepárate porque desde que el mes inicie, vas a estar muy ocupada buscando generar armonía y balance en casa, con tu familia. En temas pareja, este es un mes para hablar de mudanzas, familia, para revisar si aún comparten los mismos proyectos a largo plazo. Si estás soltera, es un excelente periodo para encontrar respuestas y sanación en tu linaje femenino, para revisar la historia de vida de tu mamá, tu abuela y las mujeres que te

heredaron patrones, que consiente o inconscientemente replicas. Usa esta energía para considerar opciones distintas, correr un riesgo, atreverte a perseguir libertad e independencia.